

Proteccionismo y Libre Cambio

Proteccionismo

El proteccionismo se da desde que empiezan a presentarse los intercambios entre diferentes países. Como se refirió anteriormente, el proteccionismo es una consecuencia del mercantilismo, donde el principal objetivo era la protección de la economía de un país, esta corriente económica es creada para imponer restricciones a la entrada de productos iguales que un país produce, con esto se crean aranceles e impuestos que provocan que la entrada de nuevos mercados no sea tan rentable y de esta manera se protege de cierta manera la producción nacional.

En el proteccionismo, quien dictaba las reglas a seguir era el Estado, ya que de esta manera tenía más poder e incrementaba sus riquezas ya que para esto requería obtener y acumular oro y plata. Un ejemplo de esto se vio en el poder que España ejerció sobre México y América llevándose al viejo continente gran parte de las riquezas que poseían estos países.

En general, el proteccionismo lo podemos identificar por su protección hacia los productos nacionales, restringiendo al máximo la entrada de nuevos productos iguales o similares a los que un país produce, con esto se puede decir que se protege la fuerza de trabajo de un país. Esto trae consigo la consecuencia de estancar a las empresas en los ámbitos de innovación ya que no hay competencias, a su vez también trae como consecuencia el que se establezcan precios elevados por ser productos únicos en el mercado.

Libre Cambio

El libre cambio se refiere al intercambio de productos entre países sin restricciones de impuestos o aranceles para entrar a un mercado. El libre cambio o liberalismo es la contra parte del proteccionismo o mercantilismo. Esta corriente económica data del siglo XVIII donde hubo varios personajes que la impulsaron argumentando que el libre comercio era una postura natural. Estas ideas influyeron en Adam Smith quien fue uno de los principales seguidores y pioneros de este sistema de comercio, que a partir de estos pensamientos contribuyó en el desarrollo de la política comercial de su país. Smith decía que el proteccionismo solo limitaba a los países, que la acumulación del oro, plata y otros metales no enriquecía a los países, decía que lo que realmente los enriquecía más era el libre comercio, importar a bajo costo los productos que ellos no podían producir y exportando los que ellos producían a bajo costo, esto generaría una estabilidad y a la vez dejaría una ganancia.

Proteccionismo y Libre Cambio

Algunos países pueden tener la combinación de estos dos sistemas económicos, puede que sean abiertos al libre cambio en cuestión industrial pero cerrados en otro tipo de productos. También se da el caso que los países cierren o abran fronteras para determinados países, un ejemplo puede ser que países de América Latina ejerzan un comercio de libre cambio con países del mismo continente pero en cambio con países de fuera del continente Americano tienen una política de proteccionismo.

Referencia:

Geobiombo (2013) Proteccionismo vs Libre cambismo. Recuperado el día 4 de noviembre de 2015, a partir de <https://vicentecamarasa.wordpress.com/2013/09/17/proteccionismo-vs-librecambismo/>